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武大召开2008年科技工作研讨会

    12月26日，我校2008年度科技工作研讨会在测绘遥感信息工程国家重点实验室

召开，研讨会总结了科技工作进展、交流了科技工作经验，探讨了下一步发展思

路。校党委书记李健、校长顾海良、副校长李清泉，以及相关部门和院系负责人与

会。会议由李清泉主持。  

    李清泉在开幕词中指出，创新型国家的建设、企业的产业转型和湖北“两型”

社会建设为武汉大学的科技创新提供了机遇；同时，我校科技工作也面临着高水平

人才相对缺乏、发展后劲还不足、高水平科技成果相对较少等挑战，希望此次科技

工作会议能实现上下沟通、左右联系的目的，使各院系在科技工作中的思考能够得

到较为充分的表达与交流。  

    校长助理、科技部部长蒋昌忠介绍了近年来学校科技工作的进展、存在的问题

与挑战以及思考与对策。校长助理、水利水电学院院长谈广鸣介绍了水利水电学院

组织策划重大项目和成果的经验做法以及取得的效果；化学与分子科学学院院长周

翔介绍了加强中青年科技人员培养和加快学院产学研结合的思考；计算机科学学院

党委书记黄治国就如何建立与研究型大学相适应的学院科研组织框架作了发言。与

会人员就科技发展中遇到的问题和发展思路，进行了广泛而深入的交流和讨论。  

    顾海良在总结讲话中指出，科研工作是学校长期、重要的任务，我校科技经费

数量有了较大幅度增长，从合校时的1亿元上升到今年近6亿元，这是科技工作取得

的成绩和标志性成果。  

    关于今后的科技工作，顾海良提出三点要求，一是要提升发展思路。要注重从

数量型到质量型的转变，把人才的成长、发展和引进作为科研工作及学校发展的重

中之重，把今后几年的科研工作的重点放在人才培养和引进，特别是杰出人才团队

的引进和培养上，并妥善处理好基础研究与应用研究、教学与科研、成果产出与评

价三方面的关系。二是要提高管理水平。要做到统筹兼顾，统一协调，形成分级、

分类、分层管理模式。对分级、分类、分层管理的学院进行统筹兼顾，加强协调，

通过有效的管理，让各个学科都有发展的自豪感。三是要破解发展难题。学校领

导、管理部门和院系的负责人、教师要团结一致，通过解决存在的矛盾和问题，共

同破解科研工作中遇到的难题。破解难题的思路是，要有利于科研的发展，有利于

杰出人才团队的成长，有利于优秀科研成果的产出。顾海良最后强调指出，“人是



要有一点精神的，要有信心和勇气取得武汉大学科技发展新的胜利”。 
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